Fecha: 02-03-2025

Medio: El Mercurio de Antofagasta Supl.: El Mercurio de Antofagasta - Domingo

Tipo: Noticia general

Título: El "cerebro" detrás del plan de Trump para achicar el Estado

Pág.: 2 Cm2: 607,4 VPE: \$1.228.146

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.800 17.400 ■ No Definida

El "cerebro" detrás del plan de Trump para achicar el Estado

La influencia de Russell Vought, quien ya participó en el primer gobierno del presidente de EE.UU., se ha hecho sentir en la elaboración de diversos documentos que formulan el proceso de reducción.

Agencia AP

a demanda de la administración Trump de que las agencias federales planifiquen una reducción drástica está impulsada por una figura clave en el movimiento conservador que ha planeado eso durante mucho tiempo.

Durante el primer mandato del presidente Donald Trump, Russell Vought fue un participante en gran medida tras bambalinas que, eventualmente, se convirtió en director de la influyente, pero subestimada Oficina de Administración y Presupues to de la Casa Blanca (OMB, por sus siglas en inglés). Regresó a ese cargo en el segundo manda to del republicano después de ser el autor principal del Proyecto 2025, el plan de gobierno conservador que Trump insistió du rante la campaña de 2024 que no formaba parte de su agenda.

Un memorando que Vought firmó el miércoles junto con Charles Ezell, director interino de la Oficina de Administración de Personal, es la afirmación más clara de su poder y el último escrito seminal de un hombre que argumenta que la burocracia federal es una amenaza existencial para el país mismo y que debería reducirse drásticamente. Un portavoz de la OMB no respondió de inmediato a una solicitud de comentarios.

Para Vought, la burocracia federal es en si misma una crisis constitucional. En el memorando del miércoles, él enmarcó al gobierno federal como "costoso, ineficiente y profundamente endeudado" y declaró que "no está produciendo resultados para el público estadounidense. En cambio, los dólares de los impuestos están siendo desviados para financiar programas improductivos e innecesarios."

Utilizó un lenguaje similar en pasajes del Proyecto 2025 y en un plan presupuestario de 104 páginas propuesto por su grupo de análisis, el Center for Renewing America (Centro para la Renovación de EE.UU.), en



VOUGHT LIDERA EL CENTRO PARA LA RENOVACIÓN DE ESTADOS UNIDOS.

2022. "La situación general es constitucionalmente grave, insosteniblemente cara y necesita reparaciones urgentes. No está en juego nada menos que la supervivenciadel autogobierno en Estados Unidos," escribió en el Provecto 2025.

Eso coincide con lo que Vought dijo antes de que Trump lo nominara nuevamente para el cargo en noviembre.

En una aparición posterior a las elecciones con el comentarista conservador Tucker Carlson, Vought fue aún más explicito: "La izquierda ha innovado durante más de 100 años para crear este Estado administrativo... que es totalmente irresponsable ante el presidente".

SEGUNDA OPORTUNIDAD

En el Proyecto 2025, Vought escribió que la OMB "es el sistema de control de tráfico aéreo del presidente" y que "el director debe ver su trabajo como la mejor y más completa aproximación a la mente del presidente". La OMB, escribió, debería estar 'involucrada en todos los aspectos del proceso de políticas de la Casa Blanca", convirtiéndose en "suficientemente poderosa como para anular las burocracias de las agencias implementadoras". Le dijo a Carlson que "la OMB es el centro nervioso del presupuesto federal" y que "tie ne la capacidad de detener el gasto que está ocurriendo en las agencias" y controlar "toda la ejecución del gobierno". Los presidentes, dijo, "utilizan la OMB para domar la burocracia, el Estado administrativo". Hablando con Carlson, Vought describió el enfoque como "constitucionalismo radical."

En su escritura del Proyecto 2025, Vought dice que el director de la OMB "debería presentar un objetivo fiscal al presidente temprano en el proceso de desarrollo del presupuesto", sin especificar una fecha.

Vought ha elogiado al Departamento de Eficiencia del Gobierno (DOGE) que encabeza el empresario multimillonario Elon Musk, y ha respondido a los críticos de Trump. Al ser cuestionado después de las elec ciones sobre la propuesta del presidente de empoderar a Musk, v. en ese momento, al excandidato presidencial republicano, Vivek Ramaswamy, con amplios poderes sobre el gobierno federal. Vought estuvo de acuerdo. "Están trayendo una emocionante oleada... de creati vidad, pensamiento fuera de la caja, comodidad con el riesgo y apalancamiento," le dijo a Carlson. Ramaswamy dejó DO-GE el día que juró Trump.

En cuanto a las preocupaciones sobre la separación constitucional de poderes, es decir, aquellos que creen que la Casa Blanca de Trump busca apoderarse de las decisiones de gasto que corresponden al Congreso, Vought dijo: "La separación de poderes está destinada a tener convicción y liderazgo fuertes y opinativos que vayan tan rápido como puedan y tan duro como puedan en su dirección". El memorando detalla más que escritos anteriores de Vought

El último memorando de Vought requiere que las agencias presenten un plan inicial de restructuración para mediados demarzo. Este llamado plazo de "Fase I" fue introducido por Trump. Los llamados planes de "Fase II" deben presentarse antes del 14 de abril. Entre otros detalles, deben incluir un "organigrama del Estado futuro" y documentación de "todas las reducciones, incluyendo posiciones (a tiempo completo), posi-

ciones temporales y de término, jubilados vueltos a contratar, huella inmobiliaria y contratos".

El último memorando de la OMB no se adentra en textos o afirmaciones religiosas. Pero Vought es un cristiano consecvador abierto e invoca su fe como parte de su filosofia de gobierno.

El esquema presupuestario de 2022 del Centro para la Renovación de América comienza citando el Antiguo Testamento, en especial el octavo capítulo del primer libro de Samuel:

"Él tomará lo mejor de tus campos y viñedos y huertos de olivos y se los dará a sus siervos. Tomará la décima parte de tu grano y de tus viñedos y se lo dará a los oficiales y a sus siervos... Tomará la décima parte de tus rebaños, y ustedes serán sus esclavos. Y en ese día, clamarán a causa de su rey, a quien han elegido para ustedes".

